

CORREO DE MALLORCA

FRANQUEO
CONCERTADO

PERIODICO CATÓLICO

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
Lonjeta, número 11
IMPRESA («LA ESPERANZA»)

AÑO IX

PALMA DE MALLORCA
Jueves 7 de Marzo de 1918

Núm. 2721

HORAS DE DESPACHO: DE 9 A 1 Y DE 4 A 7
Teléfono número 200
APARTADO DE CORREOS NÚMERO 19

La Casa del Pueblo

Distintas entidades han pedido solares al Ayuntamiento para la construcción de sus respectivas casas sociales. No sabemos si la Corporación municipal accederá a ello, toda vez que, para hacerlo, tendría que vencer quizás impedimentos legales no fácilmente vencibles. Suponiendo que no son insuperables los obstáculos legales y que el Ayuntamiento puede conceder libremente lo que se le pide, el asunto tiene aún un aspecto de orden moral sobre el cual se le debe llamar la atención, y consiste en que no todos los peticionarios están en un mismo plano, es decir, que el Ayuntamiento no puede ni debe aplicar el mismo rasero a la petición que persigue únicamente un fin inofensivo y hasta laudable que a la que puede abrigar el germen de algo peligroso y nocivo. Hablando claramente, el Ayuntamiento debe meditar sobre la responsabilidad que se le podría exigir de haber cooperado a la implantación, en Palma, de las mal llamadas Casas del Pueblo.

Nadie ignora lo que son esas casas, no del pueblo, sino de un partido determinado, que quiere abrogarse y monopolizar la representación única y exclusiva del obrero. Centros de sindicalismo, que muchas veces quieren imponer la tiranía al mismo obrero, su acción atenta contra principios fundamentales que deben ser defendidos por corporaciones como el Ayuntamiento, para el mantenimiento del orden social. Barcelona y Madrid, por citar sólo las principales poblaciones del Continente, nos dicen diariamente, y de una manera especial en los desgraciados días de agitación, qué es lo que palpita en esos centros, cuál es su finalidad, qué germen cobijaría nuestro Ayuntamiento si ofreciera el solar que se le pide.

Conceder a los principios malos los mismos derechos que a los buenos: ésta será la tesis que sostengan quienes pretendan que si se atiende a una de las peticiones de solares no podrá ser desatendida la otra. Pero hay que rechazar esa tesis de tan funestas consecuencias.

Ya que se ha dado el curiosísimo caso, que se presta a muchos comentarios, de que un capital determinado, que quizás sea tenido por muchos como representación genuina de lo que ciertos elementos llaman el odioso capitalismo, ha ofrecido a los obreros socialistas, sea por lo que fuere (¿quién puede penetrar en las recónditas dobleces de lo interno?), la construcción de una casa social, el Ayuntamiento no debe hacerse solidario, ni en la más mínima parte, del extraño y peligroso ofrecimiento.

Literatura

«Les Coronas»

Pulcramente editado en los talleres de Altsés, de Barcelona, acaba de aparecer el libro *Les Coronas*, en el cual nuestro alto poeta Rdo. D. Lorenzo Riber ha juntado una treintena de primorosas poesías.

Puede decirse que el nuevo libro tiene cierta unidad, ya que casi todas sus poesías son de carácter religioso; pocas caen fuera de este género, tales como las tituladas «En honor de Madona María de Montpellier», de notable relieve, y «L'amor i sa florida», exquisita poesía dedicada a pareja cuya unión bendijera el propio sacerdote poeta.

Y esa misma unidad tiene una tónica: la exaltación de culminantes figuras del santo martirologio femenino. Santa Inés y Santa Emereciana, Santa Tecla y Santa Ursula, Santa Eulalia y Santa Engracia, Santa Agata y Santa Cecilia: éstas y otras heroínas de la fe de Cristo han sido cantadas, magníficamente, por nuestro poeta, y en procesión desfilan, aureoladas por la gloria del martirio, por las páginas de «Les Coronas». Y con ellas van también otras gloriosas mujeres que cifren también en su frente la corona de la santidad: la pía Isabel de Portugal, Santa Felicidad y Santa Simforosa madres de mártires, Santa Práxedes... A todas exalta el poeta, vibrante de admiración, y a su lirismo junta certero trazo descriptivo, en no pocas de sus poesías: el más minucioso de los antiguos miniaturistas no superaría las pinturas que Riber nos ofrece en sus cinceladas estrofas.

Pocos poetas podían abordar este tema con mejores condiciones que las de nuestro joven «Mestre en gay saber», ya que el humanista y el sacerdote habían de aportar,

como han aportado, valiosa cooperación para el logro del más pleno triunfo.

Gustosamente ofrecemos a nuestros lectores algunas muestras de las bellas poesías de «Les Coronas», que han hecho estallar nuevamente, en loanza del admirable traductor de la «Eneida», los aplausos de la crítica.

Santa Simforosa i sos set fills

Dabo tibi poculum ex vino condito et mustum malorum granatorum meorum.

Dona de valor qui la trobaria,
Dona de valor qui la trobarà?
Val molt més que l'or que l'Ofir congria,
més que'l diamant de la mar enllà.

Simforosa fou lligada a marit;
com un cep fruitós voltà el santuari;
a cada tardor espletà son lit:
en set anys un chor de fills septenari.

I creixien tots sots la blava pau
de ses maternals présagues mirades.
Tot el poble diu quant la veu: Mirau
l'oliver gentil de les set tanyades!

I de dalt la Creu, diu Jesús: Tinc set!
Simforosa treu forces més que humanes,
i li dona el vi de ses bell esplet
i li dona el most de ses set magranes.

De l'atroç esforç d'infantar pel cel
ses entranyes són totes torturades
com no ho foren quan infanta fidel
pel marit set fills, màrtir set vegades.

Dona de dolors, de ton greu dolor,
ara en Paradís, més no te'n recordes:
com d'un nervi tens brolla la dolçor,
el turment t'ha fet instrument sonor,
Simforosa ardent, Lire de set cordes.

Antífona de la gloriosa Verge i Màrtir Santa Cecilia

(FRAGMENTO FINAL)

*Triduanas a Domino poposci
inducias ut domum meam Ecclesiam
consecrarem.*

Amb tres cops de destrall
Cecilia el coll inclina
ferit, com una tija liliat,
no arrencat de l'espatlla alabastrina.

Veda un decret que amb el cop quart
caiguí son coll olímpic de romana...
i la vida li fuig per la fontana
triple i s'entela son esguard.

I no volenterosa
tots sos membres s'aflluixen i demana
d'un blancor exangüe blanca
damunt la pedra calda i suorosa.
El bisbe Urbà s'adreça a son costat
i la volta d'Esglesia llagrimosa:

«Amb suplicant humilitat
a Jesu-Crist he demanat
que volgués imposar a l'agonia
aquesta tregue de tres jorns: més sia
co dels Cecilis al gozofiliaci
de l'Esglesia indigent
i l'unció del Crist un temple fassi
del casal llur marmori i resplendent».

Un son de ferro, un son de glaç
damunt sos ulls flotants reploma,
i sobre el marbre que li fa de ja
tomà sa testa sota el bras
i s'adormí amb gest de coloma.

Las reformas militares

Impresión

Copiamos de «La Vanguardia», de Barcelona:

«Madrid, 4.—La celebración del Consejo de ministros de esta tarde se ha tomado como un buen síntoma de que la tormenta política ha pasado de largo; se habla de haberse encontrado una fórmula de avenencia, que concilia opuestos criterios en puntos trascendentales.

Es cierto que esa fórmula existe, pero es cierto también que no queda resuelta la cuestión definitivamente, según afirman algunos augures que se dicen bien informados; para conciliar el asunto todavía se han de celebrar algunos otros Consejos. A la postre, es lo más seguro que nada de particular ocurra, pues el tiempo es el mejor consejero, y la realidad, maestra incomparable: lo que haya de hacerse, debe hacerse por los medios más rápidos, pues no hay nada más perjudicial que el equívoco cuando va acompañado de segundas intenciones, aun cuando éstas puedan justificarse y se justifican.

No hay que negar, sin embargo, que los compromisos políticos nacidos de ideas profesadas en público, tienen fuerza de obligar y que es necesario salvarlos para salvar el propio prestigio de los partidos, pero llegan ocasiones críticas en que se impone no extremar los principios de esos partidos políticos, cuando se atraviesa una cuestión de carácter nacional a la que precisa dar una solución urgente.

Consideraciones de esta índole es muy posible que hayan pesado a última hora y hayan que el conflicto ministerial, en vez de

agudizarse, tienda a mejorar en términos que se estime ese conflicto en vías de conjurarse. Hoy por hoy, si la situación no está totalmente despejada, por lo menos es menos apremiante que hace un par de días. No quiere ello decir que lo que hoy no sucederá seguramente, no pueda ocurrir tal vez en el curso de esta misma semana o a mediados de la entrante.

Otras causas más específicamente de carácter político, determinarán que se produzca la crisis latente en el seno del ministerio. La proximidad de la apertura de Cortes hace que los grupos políticos vayan ocupando posiciones y dibujando actitudes, y por ese lado es por donde hay que buscar la explicación de la incertidumbre que se revela respecto la suerte del gobierno tal como está actualmente constituido».

Antecedentes

Dice un periódico:
«El asunto tiene por sí bastante interés y conviene que recordemos algunos antecedentes.

A raíz del desastre colonial, el general Linares reunió a casi todos sus compañeros de jerarquía para tratar con ellos, reciente la triste experiencia de la desorganización, de los medios radicales y urgentes para que el ejército respondiera a las necesidades nacionales.

Desde aquella fecha, cuantos intentos de reformas militares se han esbozado, encontraron obstáculos que hicieron imposible acometer las reformas.

En 1900 el general Linares, y después los señores marqués de la Vega de Armijo, Canalejas y Gamazo, entre otros políticos de aquella época, se mostraron inclinados a acometer las reformas, pero el señor Romero Robledo se puso entonces al servicio de la oposición que los políticos hicieron a las reformas. No prosperaron dichas reformas y quedaron sin realizar los anhelos del ejército.

En 1906 leyó el general Luque en el Congreso ocho proyectos de reformas, cuyo plan general fué bien acogido, pero que tampoco prevalecieron.

Reciente está lo hecho en 1915, y lo que sucedió con motivo de las reformas que llevó al Parlamento el entonces ministro de la Guerra, general Echagüe; el conde de Romanones hizo oposición a aquel proyecto, y el gobierno del señor Dato, después de hacer cuestión de gabinete el asunto, tuvo que dimitir, cediendo el puesto al conde de Romanones.

En la actualidad, el estudio de las reformas está totalmente ultimado, y el ministro de la Guerra reunió ayer a todos los jefes de sección del ministerio para darles lectura de las reformas militares que proyecta».

La guerra mundial

La paz con Rusia

Basilea, 4.—Un telegrama de Brest-Litovsk de fecha 5 del corriente, recibido por conducto de Viena, da el texto del tratado de paz, que difiere poco del propuesto por Alemania en las primeras negociaciones.

El artículo segundo obliga a cesar la propaganda de agitación contra las instituciones armadas o del Estado, aun en los territorios rusos ocupados por las potencias centrales.

Los buques de guerra rusos o de los aliados de Rusia serán enviados a los puertos rusos donde serán desarmados.

El bloque en el Océano Ártico subsiste hasta la conclusión de la paz.

Las minas serán retiradas del Báltico y de los límites rusos del mar Negro.

La frontera de Estonia seguirá el curso del Nerva. La de Livonia pasará por los Paipons y Paskowachen y luego por el lago Labanschen.

Las fortificaciones de las islas Aland serán desmanteladas.

Rusia evacuará las provincias orientales de Anatolia, que serán restituidas a Turquía, así como las regiones de Erdenan, Kars y Batum.

Los contratantes renuncian recíprocamente a toda indemnización.

Los comisarios del pueblo anuncian que la ratificación del tratado ha sido fijada para el día 17 del corriente, después del Congreso general de Soviets, que tendrá efecto el día 12.

Nauen, 4.—En ningún frente ha variado la situación.

Rumania aceptó hoy el armisticio propuesto.

Referente a la paz firmada por Rusia escribe el periódico nacional independiente «Taegliche Rundschau»:

«La paz obtenida con Rusia no es precisamente aquella paz que nosotros esperábamos, puesto que ha sido firmada en medio del desencadenamiento de la guerra mundial, del cual tendrá que ser influida o amenazada, y está además firmada con los actuales plenipotenciarios rusos, cuyo gobierno no descansa sobre una base adecuada y por esta razón aparece insegura y hasta minada.

Aunque esta paz tenga el carácter de un armisticio asegurado provisionalmente y prolongado, el cansancio y el agotamiento de Rusia, así como la estancia de nuestras tropas en los territorios ocupados, nos dan la esperanza que también otro gobierno ruso que quizás puede llegar dentro de poco, temerá romper la paz firmada con todas las reglas de la ley.

CUARESMA

En el HORNO DEL TEATRO

de Nicolás Conet

Encontrarán todos los días las mejores empanadas de pescado como también los riquísimos e incomparables

Cocarrois dulces

que hasta la fecha no hay quien los iguale. Además de un gran surtido en

Duqueses de Langosta

y varias clases de los mejores pescados.

Recomiendo a mi numerosa como selecta clientela el exquisito y sabroso

Pan de Trigo para sopas

Elaboración esmeradísima en toda clase de Pan y Panecillos. Al medio día Pan de Viena y todos sus similares.

No olvidar que es la mejor casa y más bien atendida.

Servicio a domicilio

Pero nosotros hemos logrado el objetivo principal de esta terrible guerra, el deshacerse de la pesadilla cada vez más amenazadora.

Nosotros hemos creado en Rusia una serie de nuevos Estados independientes que nos reconocen como sus libertadores y desean acercarse a nosotros tanto política como económicamente».

La «Krenz Zeitung» califica el tratado de paz de acontecimiento de importancia histórica mundial. Según el juicio humano puede considerarse conjurado el peligro amenazador del Este que al principio la guerra mundial apareció tan claramente.

Dicho periódico expresa su reconocimiento por los brillantes éxitos de las tropas alemanas bajo el mando de Hindenburg, cuyo nombre va particularmente unido con la derrota del enemigo de Oriente.

El «Berliner Lokal Anzeiger» dice que, a pesar de la política y de la amistad con Rusia, se desarrollarán en este país acontecimientos inesperados.

Sobre los territorios desprendidos de Rusia, dice el «Lokal Anzeiger», se trata de conservarnos la gratitud de los países liberados y fortificar el poder ensanchado de los estados que se encuentran alrededor de Prusia y de Alemania.

El «Berliner Tageblatt» dice: «Saludamos con alegría la paz y pensamos con fiel agradecimiento en el ejército y en sus proezas que la han ocasionado.

Puede ser que alguien en Rusia tuviese el deseo de que las tropas alemanas llegasen hasta la capital. Por lo menos, el correspondiente del «Times» en San Petersburgo dice que así lo oyó decir a mujeres excitadas».

Los convenios comerciales

Según información que publica el periódico «A B C», he aquí los principales extremos de los tratados comerciales concertados últimamente.

Convenio norteamericano.—El gobierno de Washington queda obligado a permitir la exportación a España de los productos que se mencionan, a satisfacción de las conveniencias españolas, y por tanto consentirá la exportación de algodón hasta 35.000 toneladas mensuales, a partir del primero de marzo; de 4.000 toneladas de petróleo desde el primero de mayo, independientes de las 8.000 concedidas ya a España; material telefónico y telegráfico, tabaco, locomotoras y demás material de ferrocarriles, productos químicos, material eléctrico, máquinas, aceite de anilina, sulfato de amoníaco, cobre en alambre, tubos, hojas de aluminio y hierro y acero en barras, en alambres y tubos; la inmediata salida de los puertos norteamericanos de 20.000 barriles de residuos de petróleo, unos 12.000 de oleonafita y lubricantes; las compras ya realizadas, ferrocarriles y unas 2.000 barricas de parafina, así como productos derivados del petróleo que están pedidos en cantidad importante.

España consentirá la exportación a los Estados Unidos, siempre que no sean necesarios en el interior del Reino, de cueros y pieles manufacturadas y en bruto, vehículos empleados para transportes y coches, aceites de oliva, pasas, cebollas, arroz.

Se exportará libremente la lana en manufactura, las piritas de zinc, cobre y plomo en bruto, y toda clase de minerales, pudiendo otorgarse permisos de exportación para 20.000 mantas de silla de montar, 2.000 toneladas de pasas, unas 4.000 de cebollas, 300.000 mantas, 240.000 vardas de lana, unas 20.000 libras de jabón, 20.000 cueros para bridas, 100.000 libras cueros para arneses.

Convenio con Francia.—Parte económica: Francia consentirá la exportación a España de trapos de lana hasta 2.000 toneladas como mínimo y otras tantas de brea y atiquitranes; 200.000 de fosfatos de cal, que podrán cargarse en Túnez o Argelia, de las cuales 50.000 podrán ser embarcadas desde luego por el puerto de Bougie (si hicieran falta más al consumo español se consentirá un suplemento de compra que se adquirirá en Madagascar y que España transportará por sus propios medios ilimitadamente); chatarra de clase inferior hasta 1.000 toneladas

mensuales como mínimo; herramientas nuevas y usadas hasta 3.000 toneladas, incluyendo las máquinas y material maquinaria eléctrica, por 200 toneladas mensuales, como mínimo, desde primero de abril, acreciendo hasta 500 toneladas en el mes de agosto, es decir, 3.500 toneladas en total, como mínimo.

Permitirá además la exportación a España, dentro de la esfera de sus necesidades, de borra de seda, y seda, productos químicos y farmacéuticos, fibras vegetales y piezas de recambio y artículos varios para la reparación de máquinas, locomotoras y material de transporte.

España permitirá la exportación a Francia en la cuantía que toleren las necesidades nacionales de calzado de varias clases, arroz, higos, pasas, cebollas, aceite de oliva, patatas, conservas, coches empleados en transporte, tejidos e hilados de cañamo, yute o algodón, productos químicos y productos manufacturados de acero y hierro.

Permitirá sin limitación la salida de cobre, zinc y plomo, mineroles de todas clases, piritas y lana manufacturada.

España suministrará también a Francia vinos, naranjas, corcho y esencias vegetales de perfumería, a cuyo efecto Francia se obliga a permitir la importación sin otro gravamen que los vigentes derechos de aduanas, de vinos de todas clases sin excluir los de Jerez y los de licor por cantidad de 250.000 hectolitros mensuales, pudiendo Francia suplir la importación de vinos hasta 100.000 hectolitros por una importación igual de alcohol. Un hectolitro de alcohol de cien grados equivale a nueve hectolitros de vino.

Con el fin de facilitar los transportes autorizará el envío temporal a España de envases que tendrán que ser devueltos en el plazo de dos meses.

Recibirá también plátanos y otros frutos frescos por cantidad equivalente a 50 por ciento del promedio importado a Francia el último quinquenio, pudiendo ser sustituida la cantidad de naranja y frutas frescas por otra de dulces, y en iguales condiciones importará naranjas, así como corcho en taponés y planchas por el 60 por ciento del promedio del quinquenio reiterado a los diez últimos meses, y esencias para perfumería por el 75 por ciento como mínimo de la cantidad media importada durante los diez últimos meses en el curso del quinquenio próximo pasado.

Calculase que la cantidad total que comprará Francia en España representará 750 millones de pesetas, teniendo en cuenta, no sólo el valor de los artículos reseñados, sino el de los transportes que quedarán en nuestro país.

El gobierno francés autorizará el libre tránsito por Francia de turbinas y maquinaria eléctrica suiza destinadas a España, semillas de remolacha y agujas para hacer punto procedentes de Alemania o Suiza, en cantidad necesaria para satisfacer las necesidades españolas.

Los productos que Suiza adquiera de España serán también transportados por Francia, en la cantidad que ésta consienta, a Suiza.

Igualmente nuestro gobierno autorizará el tránsito por España de las mercancías destinadas a Francia o sus colonias.

Parte financiera.—Con el fin de facilitar la compra de productos que conviene al comercio e industria de España, nuestro gobierno autorizará el consorcio de banqueros y comerciantes, y abrir a otro de banqueros franceses de primera categoría créditos mensuales a base de letras de cambio, y a este efecto, y para garantizar los créditos, Francia hará un depósito de obligaciones del Tesoro francés, liberables en pesetas y con interés pagadero en España, y además garantizará esos créditos con valores españoles en la cuantía que le sea posible.

La cantidad máxima de estos créditos no podrá exceder de 55 millones de pesetas mensuales.

Lo mismo el convenio económico que el financiero terminará en fin de Diciembre de 1918.

Subasta

El día once de Marzo de 11 a 12 se subastará en la notaría de don José Socías calle San Cayetano, la casa de recreo situada en la «culasa» de Porto-Pi (Porto-pi 6). Informes: Sindicato, 195-2.

Sección informativa

Junta local de 1.ª Enseñanza

Ayer, en el despacho del Alcalde y bajo la presidencia de éste, con asistencia de los vocales don Jaime Homar, don José Miró, don Jerónimo Castaño, don Bartolomé Moner y don Gaspar Bennazar, se reunió dicha Junta.

El señor Castaño, en nombre de sus compañeros de Junta, dirigió un afectuoso saludo a los dos Concejales señores Rover y Moner, que, en virtud de la renovación del Ayuntamiento han sido designados para formar, parte, el concepto de vocales, de dicha Junta.

El señor Moner contestó agradeciendo al señor Castaño sus manifestaciones.

Se acordó hacer constar en acta la satisfacción de la Junta, por los trabajos que vinieron realizando en la misma los señores Trián y Font y Arbós.

Seguidamente se dió cuenta de un oficio del Delegado de la Caja de Pensiones para la vejez y de ahorros, por el que se remite un ejemplar del folleto titulado «Edificios Escolares», por si pueden ser de utilidad para la Corporación municipal, las proposiciones y condiciones que en dicho folleto se contienen.

Se dió lectura a una instancia de don Antonio Mercadal Cañellas, maestro de la escuela nacional del caserío del Secar del Real por la que pide se le abone directamente una cantidad anual, en concepto de casa habitación.

Se acordó interesar del Ayuntamiento se sirva acordar proseguir en su tramitación el expediente para la construcción de edificios escolares en los suburbios.

A propuesta del señor Castaño se acordó felicitar al médico don Gabriel Oliver y Muñet por su brillante conferencia dada sobre Colonias Escolares en la Real Academia de Medicina.

Atendiendo a las indicaciones hechas por el mismo señor Castaño, se acordó realizar algunos trabajos encaminados a la organización de las Colonias, que, como en años anteriores y costeados por el Ayuntamiento, vendrán funcionando durante el próximo verano.

El homenaje a López de Rego

Son bastantes las personas que se han inscrito para la adquisición de la obra que, como justísimo homenaje al Doctor López de Rego, tan conocido de nuestros lectores por sus crónicas de vulgarización científica, se proyecta editar recopilándolas todas ellas.

Dicha obra costará cinco pesetas, y en nuestra administración gustosamente, admitimos suscripciones, que no deberán hacerse efectivas hasta que haya sido impresa aquélla.

El plazo de inscripción terminará el día 15 de este mes pues conviene enviar pronto la lista total de ejemplares suscritos.

Memorias y balances

Crédito Balear

He aquí algunos párrafos de la Memoria del «Crédito Balear», que hemos recibido, leída y aprobada en la Junta general ordinaria celebrada el día 5 del actual bajo la presidencia de don Juan Aguiló.

«Ha continuado siendo altamente satisfactoria la marcha general de nuestra Sociedad y, según podéis comprobar por las cifras que van a ser objeto de nuestro examen, todas las cuentas reflejan el aumento gradual de nuestras operaciones.

Animados por el deseo de que los clientes puedan hallar en nuestro Establecimiento todas las facilidades que son peculiares a la Banca moderna, hemos tomado disposiciones en tal sentido, recibiendo por ello generales plácemes y pruebas inequívocas de la preferencia que se nos otorga.»

«Como es de suponer, la prudencia más extremada nos ha guiado en todas nuestras transacciones, consiguiendo vencer de este modo las difíciles circunstancias creadas por la guerra, cuyos efectos sensibles si bien alcanzan a buena parte del comercio y las industrias de esta Isla, no han logrado impedir nuestro desenvolvimiento.

Las utilidades obtenidas en el 59.º ejercicio social, superan a las realizadas en años anteriores, determinando el Balance un beneficio líquido de 450.655'59 pesetas que, después de satisfacer las atenciones reglamentarias y fiscales, y de distribuir el dividendo habitual de 20 pesetas por acción, equivalente al 10 por 100 del capital desembolsado, permitirá elevar a 129.811'06 pesetas el sobrante para próximos ejercicios.»

Pronósticos del tiempo

He aquí los que hace 'Sfeijoon para lo que resta de la primera quincena de Marzo:

«Del 7 al 8, mejorará el estado atmosférico, pero quedarán bajas presiones en África septentrional que ejercerán alguna influencia en Andalucía y Levante, principalmente en los sectores meridionales.

El sábado 9, se formará en el saco de Cádiz una depresión que causará lluvias en el S. de Portugal y Andalucía, desde donde se propagarán un tanto en Levante y Centro, con vientos del primer cuadrante.

El domingo 10, actuarán núcleos de fuerzas en Argelia y en el S. de Portugal. Por

influjo de estos elementos se registrarán lluvias y algunas tormentas en Levante y Andalucía, particularmente en las zonas del S., con vientos de entre NE. y SE.

Del 11 al 12, persistirán bajas presiones en el Estrecho, mar Ibérico y Argelia, ocasionando régimen lluvioso y alguna tormenta en Andalucía y Levante, desde donde se extenderá en poco a las regiones centrales, con vientos de entre NE. y SE.

El miércoles 13, habrá una depresión en Argelia y pasará otra por Andalucía en dirección al Mediterráneo. Estos elementos de perturbación atmosférica producirán lluvias y tormentas en la Península, especialmente desde Andalucía y Levante al Centro, con vientos de diverso rumbo.

El jueves 14, cambiará la situación meteorológica porque se hallarán en el Mediterráneo superior, y entre Argelia y Túnez, las depresiones mencionadas. Se registrarán lluvias y algunas nieves en la mitad oriental, principalmente en el NE. con vientos entre SO. y NO.

El viernes 15, será mejor el estado atmosférico de la Península, pues se apartarán de nosotros las depresiones referidas, formándose un núcleo de fuerzas en el S. de Portugal que ocasionará algunas lluvias en Andalucía con vientos del primer cuadrante.»

Mercado de Sineu

Trigo de pesetas 24'50 a 25'00 quartera. Candeal, 00.
Cebada a 18'00.
Avena a 14'00.
Maíz, 00'00.
Habas a 27'00.
Garbanzos a 31'50.
Cerdos, de 00'00 a 00.
Higos secos, 00'00 a 00.
Almendrón, a 00.

Conciertos

He aquí el programa del concierto que dará hoy, a las seis y media de la tarde, en el Teatro Principal, el cuarteto de la «Asociación Musical»:

- I. Cuarteto (en do)—F. Haydn.
 - a Allegro.
 - b Poco adagio cantabile.
 - c Menuetto.
 - de Finale—Presto.
- II. Sonata (en re)—P. Locatelli.
 - a Allegro.
 - b Adagio.
 - c Menuetto (con variazioni).
 - Nocturno (en mi bemol)—F. Chopin.
 - Allegro, R. Schumann.
 - Violoncello con acompañamiento de piano.
- III. Cuarteto (en sol), E. Grieg.
 - a Introduzione y Allegro agitato.
 - b Romanza (Andantino).
 - c Intermezzo (Allegro molto).
 - de Finale (Presto).

Del mar

Salidas

Ayer noche salió el vapor «Rey Jaime I», para Barcelona.
Esta madrugada ha salido el vapor «Ciudadela», para la ciudad de su nombre.
El vaporcito «Ciudad de Palma» ha salido esta mañana para la vecina isla de Cabrera.

Buques esperados

Esta mañana era esperado en este puerto el vapor «Monte Toro», procedente de Mahón.

Mañana también es esperado el vapor «Mallorca», procedente de Ibiza y Valencia; dicho buque debe salir, en viaje de itinerario, por la tarde para Barcelona.

Despachados

Para salir este mediodía está despachado el vapor «Rey Jaime II», para Ibiza y Alicante.

Cuando abance el tiempo saldrá el laúd «Pedro», para Argel, con un cargamento de escobas y escobillas.

La «Isla»,

Ayer llegaron a Palma, regresando por la noche a Barcelona, el Ingeniero y el Inspector de «La Transmediterránea», señores Crespo y Simó, respectivamente, quienes pasaron a ésta al objeto de girar una visita de inspección a los talleres de la «Isla».

También estuvo en Palma, días atrás, el Tenedor de libros de «La Transmediterránea».

Notas de Sociedad

De viaje

Anoche embarcó para Barcelona el armador Sr. Millet.

Ayer noche embarcaron, en el vapor «Rey Jaime I», para la Ciudad Condal, don Pedro Ramón, don Joaquín y doña Carmen Xicart, don Pedro Literas, don Diego Pazos, don Benigno Palos, don Miguel Cloral, don Luis Escolá, don Eladio Cerdá y don Joaquín Dembilio.

También embarcó en el mismo buque el capitán de artillería don Francisco de Jádenes, ayudante de Campo del Excelentísimo Sr. Capitán general de estas islas.

Noticias militares

Órdenes de la plaza.—Ayer se publicaron las siguientes órdenes de la plaza:

«A las diez del día 11 del actual, tendrá lugar en el Hospital Militar de esta Plaza, el reconocimiento definitivo de los individuos de tropa de las unidades orgánicas dependientes de esta subinspección que los respectivos médicos propongan para el uso de los baños de Archena en la primera temporada del presente año para cuyo efecto los Jefes principales de aquellos remitirán al de Sanidad Militar con la debida antelación, relación diagnosticada de los propuestos.

Una vez efectuado el reconocimiento, el citado Jefe de Sanidad cursará duplicada relación de los que necesiten el uso de las indicadas aguas.»

«Con objeto de que los reverendos Padres puedan dedicarse a la preparación de sus respectivos feligreses para el cumplimiento pascual, los señores Jefes principales de las unidades orgánicas de estas islas, darán a aquellos toda clase de facilidades para el desempeño de dicha misión, a cuyo fin unos y otros se pondrán de acuerdo designando sitios y horas hábiles, sin perjuicio de los demás servicios.»

Instrucción.—Esta tarde la fuerza del Regimiento infantería de Palma, formando un batallón, se ejercitará en la instrucción práctica en la explanada de Santa Catalina.

Plantillas.—Desde la revista de Abril se considerarán vigentes las plantillas de los Cuerpos armados del Ejército, para las unidades y Cuerpo ya organizados.

El personal de jefes y oficiales que resulte de aumento, se cubrirá, en primer término, con los excedentes, y sólo producirá asenso en las escalas en donde no exista personal en dicha situación; considerándose como disponible para estos efectos el que ocupa destinos en comisión que no procedan de aumentos de plantilla ya aprobados.

Los Cuerpos y unidades deberán tener en filas todos sus individuos de este cupo en los tres primeros años de servicio, con derecho a haber, y completarán sus efectivos, aquellos que no reúnan los señalados, con el sobrante de los que resulten con exceso, mediante una nivelación de fuerzas que dispondrán los capitanes generales entre los de su región, compensándose después los de unas y otras.

El «Miramar», embarrancado

Suscripción

Suscripción pro víctimas del naufragio del «Miramar» iniciada por el Gobernador Civil y secundada por los periódicos diarios de Palma:

Suma anterior.	13.120'40
Don Manel Bonet	25'
Hotel Restaurant Suizo.	25'
Don J. L. I.	2'
Don J. M. B.	2'
Don M. E.	2'
Hijos de Antonio J. Marroig.	50'
Total.	13.226'40

Al rededor de un solar

No es de hoy que el Círculo de Obreros Católicos de Palma persigue, como base de su acción social y prosperidad material, la adquisición de un local donde desarrollar iniciativas y aprovechar esfuerzos valiosos que se pierden lastimosamente por la falta material de medios a que la reduce la deficiente casa que viene ocupando.

Esta necesidad sentida hace tiempo ha sido reconocida por todos los que frecuentan y simpatizan con la más antigua de las sociedades obreras de Mallorca que ha sabido permanecer durante medio siglo siempre modesta pero exenta de los perniciosos efectos de la envidia suicida y si bien hasta ahora no ha podido afrontarse la empresa no por eso se ha abandonado nunca, sin estudio y preparación.

Prueba de ello es la existencia de láminas cedidas a la Sociedad hace siete u ocho años para invertir su valor en las futuras obras de la casa proyectada.

Y no se diga que hoy, para fines a los que no tenemos necesidad de preocuparnos, ni instigados por pasiones que no caben en nuestro modo de pensar y ser, ni sirviéndonos de medios que repugnan a nuestra seriedad, hemos resucitado asuntos o proyectos relegados al olvido o dejados por imposibles, no: el año 1914, un respetable sacerdote socio protector del Círculo ofreció 1.000 pesetas si se emprendían las deseadas obras.

En 1915 el maestro de obras señor Crespi presentó por encargo de la Junta un proyecto de reconstrucción del mismo local que ocupa el círculo que después no pudo realizarse por dificultades del propietario para la cesión.

En 1917, de acuerdo con el propietario, se estudiaron, por los maestros Crespi y Carrió, reformas que no fué posible realizar, por defecto de la casa, cuya seguridad, según dictamen de los mismos, se ponía en peligro al intentarlas.

En 20 de Enero del corriente año en el banquete celebrado en el «Hotel Victoria» se habló con entusiasmo, como el año anterior, de la futura casa y de su benéfica influencia, levantándose entonces un distinguido socio protector y ofreciendo 1.000 pesetas para encabezar la lista de suscripción a este efecto siendo, secundado por otros concurrentes.

Como se vé, la idea había tomado cuerpo, y el vago proyecto de ofrecer a los obreros una casa en la que pudieran encontrar ilustración, moralización, socorro, trabajo, sport, solaz y cuanto bueno sea dable a estos hombres a quienes nunca se ha tenido que reprimir aunque se les haya visto sufrir muchas veces, había entrado de hecho en vías de realización.

Pedro Alcover Sureda

MÉDICO

Ex-interno de los hospitales de París; ex-ayudante del Prof. Th. Thuffier en el hospital Beaujon; Ex-alumno asistente de las clínicas del Prof. Kocher en Berna; del Prof. Roux en Lausanne; del Instituto Ortopédico del Prof. Schultze en Balgrist (Zurich), de los sanatorios antituberculosos del Dr. Roffier en Leysin.

Tiene el honor de ofrecer al público el consultorio de ortopedia (vicios de conformación del esqueleto tuberculosos locales, etc.) y Cirujía general que ha instalado recientemente en la calle de Santo Domingo, 32, entresuelo, de esta ciudad.

CONSULTAS DE 11 A 1

LAS MONJAS

Artículos propios para

Cuaresma

Sergés. Pruneles, Gabardinas, Tricotines, Crespones, etc., etc.

NEGROS GARANTIDOS

y de completa confianza

Carlos Alabern, Monjas, 25

Jaime Bosch Oliver

Médico

Medicina interna.—Enfermedades de los niños

SAN FELIO 13, PRINCIPAL, PALMA

HORAS DE CONSULTA DE 11 A 1

Juan Canel Fontcuberta

Médico especialista en enfermedades de los ojos

Ex Médico ayudante del Hospital de Santa Cruz y de la clínica del Dr. Bordás de Barcelona

CONSULTA DE 10 A 1

ESPARTERIA, 6, PRINCIPAL, PALMA

Francisco Clar Sánchez

ODONTÓLOGO

Participa a su distinguida clientela haber trasladado su GABINETE DENTAL a la calle del Sindicato, núm. 3.º derecha.

¡Adelante, nuestros proyectos son bellos y prácticos, no desmayéis y contad conmigo con lo que pueda favorecerles, nos dijo antes de fin de año una distinguida personalidad mallorquina, a lo que han seguido importantes ofrecimientos no menos valiosos.

Sobre estas bases pedimos al Ayuntamiento un solar cuando hubimos encontrado los medios para levantar el edificio de nuestras ilusiones, y a esta petición la revista «Mallorca» habrá de conceder y proclamar el derecho de prioridad que nos asiste, si como no dudamos da crédito a las anteriores afirmaciones y éstas le llevan el convencimiento de que tenemos los medios de desarrollar la idea, al extremo de que contamos llevarla a la práctica muy en breve, aun cuando no se nos regale el solar al rededor del cual nos hemos encontrado con «Mallorca», a la que saludamos cortesmente, quedando persuadidos de que ello será un principio de buenas relaciones con la referida revista, en la que reconocemos buena fe y la ignorancia natural de los hechos que nos complacemos en hacer públicos.

Bartolomé Miralles,

Presidente accidental del Círculo de Obreros Católicos

Boletín religioso

MAÑANA

Santos.—San Juan de Dios, confesor.—Ayun con abstinencia de carne.

Cuarenta Horas.—Continúan en San Juan en obsequio del Patriarca San José: Exposición a las siete; a las diez y media, Misa mayor; a las doce, misa rezada; por la tarde, a las cinco y media, Rosario, meditación, Padrenuestros cantados en honor del Santo y reserva de S. D. M.

En la Catedral-Basilica será expuesta la Reliquia de la Esponja.
Visita.—A la Purísima Concepción, en la Catedral o Concepción.

Sueltos y noticias

Bonos

De la Sra. viuda de Figuerola, dueña de los «Almacenes «San José», hemos recibidos cinco bonos de pan y otros tantos de arroz, que hemos repartido entre personas necesitadas.

Anuario Eclesiástico

Hoy se ha puesto a la venta en la Librería de Guasp.

Las personas que lo tienen encargado pueden pasar a recogerlo.

La obra

Maruxa

puede adquirirse completa o en fragmentos sueltos, en discos legítimos de la marca de suprema calidad

«GRAMÓFONO»

AUDICIONES GRATIS

Tienda El Japon

Ferro-carril de Alaró

Por acuerdo de la Junta Administrativa se convoca a la General de Accionistas para celebrar sesión ordinaria el día 11 del corriente mes, a las cuatro y media de la tarde, en la casa sita en la calle de Pont y Vich, número 7, a los efectos prevenidos en los Estatutos.

En caso de no celebrarse por no reunirse número suficiente de accionistas, tendrá lugar el día 16 siguiente, a la misma hora, en virtud de segunda convocatoria, que a prevención se hace.

Palma 2 de Marzo de 1918.—El Presidente, Pedro Sampol y Ripoll.—El Secretario, Andrés Bordoy.

Crédito Balear

La Junta de Gobierno de esta sociedad ha señalado los martes, jueves y sábados no festivos, de 9 a 12, para el pago del dividendo de beneficios acordado por la Junta General en sesión del día 3 del mes corriente. Palma 5 de Marzo de 1918. Por el Crédito Balear, El Vocal de turno, Francisco Socias.

Nodrizas

De 26 años, leche de 5 meses desea encontrar criatura para lactar en su casa, que la tiene en San Juan. Para informes en el Café del Camp de dicho pueblo.

LA ALFOMBRERA

46—BERARD—46

Todos los días laborables se pagará en las Oficinas de esta Sociedad la cantidad acordada en la última junta general. Palma 6 de Marzo de 1918.—Por A. de la J. D.—El Vocal Secretario, Juan Oliver.

Estampas en negro y en colores

LA ESPERANZA Lonjeta, 11

Rico Moscatel y vino rancio a Ptas. 1'25 y 1'50 litro CASA LLO-FRIU.

Gas y electricidad

FABRICA DE LAMPISTERIA

de Bartolomé Fuster

Plaza del Rastrillo, 8, y Colon, 9. Instalaciones eléctricas, Sanitarias bombas, Motores y Pararrayos.

CONFERENCIAS TELEGRAFICAS

SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE (CORREO DE MALLORCA)

La guerra mundial

DE MADRID

Madrid, 6 (1'00)

Firma de la paz con Rusia

Viena.—El día tres, a las cinco de la tarde, quedó firmada la paz con Rusia.

Las negociaciones con Rumania

Viena.—Las negociaciones de paz con Rumania siguen un curso satisfactorio.

La feria de Leipzig

Nauen.—La feria de primavera que todos los años se celebra en la ciudad de Leipzig, este año ha sido un gran éxito, habiendo asistido a ella más expositores que nunca.

Las transacciones efectuadas en esta feria han sido enormes.

Ukrania y Alemania

Nauen.—El Jefe del Gobierno ucraniano ha felicitado al canciller alemán por la liberación de Ucrania por las tropas alemanas.

Las islas Aland

Nauen.—El Embajador alemán en Stokolmo ha advertido al Gobierno de Suecia que Alemania nada proyecta contra dichas islas.

Suecia ha manifestado que la ocupación de dichas islas por Alemania les perjudicaría mucho en la labor humanitaria que vienen realizando.

El Japón y los aliados

Nauen. Los aliados temen que el Japón se ponga de acuerdo con Alemania ante la imposibilidad de intervenir en Siberia sin tener que luchar con los alemanes.

Se sabe que los aliados están deliberando sobre estos asuntos sin que en estas conferencias intervenga el Embajador del Japón.

Comunicado oficial alemán

Nauen.—El Gran Cuartel General alemán transmite el siguiente comunicado de la tarde:

«En Occidente: Ha habido luchas de patrullas sin importancia y cañoneo amortiguado, a consecuencia del mal tiempo reinante».

Rumania y los centrales

Berlín. Rumania ha aceptado las condiciones de los imperios centrales, habiendo ya comenzado una nueva tregua en las operaciones.

Comunicado oficial austriaco

Viena.—Se ha facilitado a la prensa el siguiente parte oficial:

«Siguen las acciones en Ucrania con arreglo al plan ya preconcebido para restablecer el orden en aquel país».

Madrid, 6 (5'30)

Las peticiones a Rumania

Berlín.—«La Gaceta de Alemania» dice que el plazo concedido por los Imperios centrales al Rey de Rumania puede considerarse como un «ultimatum».

Los alemanes no cederán nada en las peticiones que tienen formuladas, permaneciendo mientras tanto en actitud neutral en espera de las negociaciones que se han de desarrollar.

El Gobierno provisional de Estonia

Zurich.—El Consejo municipal de Reval se ha constituido en Gobierno provisional de Estonia.

Sobre la autonomía de Flandes

Havre.—Las autoridades alemanas han decidido prohibir toda deliberación política sobre la autonomía de Flandes.

Parte oficial turco.—Turquía firma la paz con Rusia

Viena.—Desde Constantinopla se ha facilitado a la Prensa el siguiente comunicado oficial turco:

«En Brest-Litowsky se ha firmado la paz».

En Palestina, en la región de la costa trabaja la infantería enemiga en la organización de las posiciones.

Han fracasado algunos ataques bajo los fuegos de nuestras baterías pesadas.

Ha habido luchas de patrullas en Kubarch.

Expulsamos al enemigo en las posiciones establecidas.

En el resto del frente no hay nada que señalar».

Comunicado oficial alemán

Berlín.—El Gran Cuartel general alemán transmite el siguiente comunicado oficial de la noche:

«En los frentes de batalla no hay nada que mencionar».

Las delegaciones en la conferencia de Brest-Litowski

Nauen.—Las Delegaciones alemana, austro-húngara, búlgara y turca, después de las negociaciones de paz con Rusia en Brest-Litowski, una vez firmado el convenio han salido para sus países.

Los miembros alemanes se han dirigido a Bucarest, en donde ya se encuentra Kullmann, para comenzar las negociaciones con Rumania.

Buques hundidos

Nauen.—(Oficial de la noche).—Los submarinos han hundido al norte de la zona prohibida 16.500 toneladas.

Entre los buques hundidos figuran dos torpederos que iban abarrotados de carga; desplazaban 7.000 y 5.000 toneladas respectivamente.

Ambos buques fueron torpedeados en la costa occidental de Inglaterra.

Uno de dichos buques llevaba un cargamento de municiones; éstas explotaron.

Parte oficial francés

París.—Se ha facilitado a la Prensa el siguiente parte oficial de la noche:

«La lucha de artillería es violentísima a la derecha del río Mosa, en la región del bosque de Fosses y en los Vosgos».

Los alemanes nos cañonearon en el sector de Viola, en Budesapt y en Hillsfirn.

En el resto del frente no hay nada que mencionar».

Parte oficial inglés

Viena.—Se ha facilitado a la Prensa el siguiente parte oficial de la noche:

«Causamos 40 bajas al enemigo en un «raid»».

En Varnetlon llegamos hasta la segunda línea enemiga y rechazamos dos contraataques.

Sufrimos ligerísimas bajas.

El enemigo se llevó cuatro prisioneros en un «raid» que efectuó contra nuestras posiciones al sur de San Quintín.

En Ephy el enemigo nos cañoneó violentamente Flesquieres y las posiciones de Scarpa.

En esta zona dispersamos a los destacamentos de los trabajadores enemigos».

La Cruz Roja americana

La Cruz Roja norteamericana lleva gastados ya en esta guerra 87 millones de dolares.

Ultimamente pide para gastos propios cinco millones más.

Para la recaudación del tercer empréstito yanqui

Washington.—Para intensificar la recaudación del tercer empréstito de guerra, se han ofrecido para hacer la propaganda los oficiales que estuvieron en el frente francés, clubs femeninos y muchos actores y actrices de los principales teatros.

Contrata para la fabricación de municiones

Washington.—Una compañía neoyorquina ha aceptado contratos para la fabricación de municiones por valor de 150 millones de dolares.

El compositor Spusa

Washington.—El célebre compositor yanqui Spusa ha compuesto una marcha titulada «Los Creadores», dedicada al Comité de construcciones navales.

Politica

Madrid, 6 (1'00)

Los convenios comerciales con Francia

El Presidente del Consejo de Ministros, señor García Prieto, confirmó a los periodistas que en el Consejo de Ministros celebrado ayer se cambiaron impresiones sobre los convenios comerciales celebrados con Francia.

Unificación de las plantillas

Se ha firmado un decreto de Hacienda por el cual han quedado unificadas las plantillas del personal de provincias con la del personal de la administración central.

Campaña contra la subida de subsistencias

El señor García Prieto ha anunciado que pronto se emprenderá una enérgica campaña contra la subida de las subsistencias.

Lo que dice el Conde

El señor Conde de Romanones fué interrogado por los periodistas acerca del momento político.

Nos dijo que encontró al señor Gimeno, con quien había celebrado una conferencia, animado de transigir respecto de las reformas militares.

Y nos añadió: «Yo comparto con él esta actitud, siempre que se salven los prestigios del Parlamento, por los cuales los liberales tienen que velar».

El Conde se mostró reservado respecto a los términos de la fórmula.

La Prensa agitadora.—Campaña contra La Cierva

La Prensa agitadora arrecia en su campaña contra el actual Ministro de la Guerra, señor La Cierva.

A título de información recogemos las noticias que publica.

Entre otras cosas, dicen aquellos diarios: «Los amigos del señor La Cierva aseguran: Que éste se halla cada vez más seguro y resuelto a irse o implantar las reformas».

Que el Sr. La Cierva se halla compenetrado con el Ejército, como lo demuestra un telegrama que le ha dirigido desde Barcelona la Junta de los 24, «excitándole a no transigir con fórmulas».

Que el conflicto se halla planteado en estos términos: entre el Sr. La Cierva con los militares y el Sr. García Prieto con los Ministros.

Que la crisis que resulte será importantísima.

Y últimamente que el Sr. La Cierva ha conferenciado media hora con el Sr. García Prieto».

Prensa Asociada

El telégrafo

Con motivo formulamos hoy la más enérgica queja contra la actual anomalía del servicio telegráfico. Al cerrar esta edición, no hemos recibido de Madrid ninguna conferencia de hoy, y ello nos priva de dar cuenta del Consejo de Ministros celebrado ayer, que tanta expectación había despertado.

DESDE BARCELONA

Notas catalanas

Barcelona, 7 (3'30)

Fuerte temporal.—Restos que el mar arroja a la playa.—Pailebot estrellado contra la escollera

Reina fuerte temporal de viento y lluvias.

El mar ha arrojado a la playa muchos boyos de vino, y bidones de bencina.

Todo ello fué recogido por los carabineros, suponiéndose proceden del pailebot «María Puignar» que se estrelló contra la escollera este, teniendo los tripulantes que salvarse a nado.

Dicho buque había salido despachado para Port-Vendres.

Llegada de Rodés

Procedente de Madrid ha llegado el exministro de Instrucción Pública señor Rodés, siendo recibido por un grupo de amigos políticos y particulares.

Lerroux y las juntas de defensa.—Lo que dice «El Progreso»

El periódico radical «El Progreso», tratando de las cartas que Lerroux dirigió al Presidente de la Junta de defensa del arma de infantería, dice que Lerroux mantiene todo cuanto declaró en Madrid y luego en Barcelona.

Conferencia en el Ateneo

Anoche dió una conferencia en el Ateneo el catedrático de la Universidad Central señor Ballesteros.

Sobre el choque del ferrocarril y el tranvía

Durante todo el día de ayer fué el tema de las conversaciones el choque entre el ferrocarril y el tranvía en el paso a nivel.

Ha quedado comprobado que el guardabarrera cumplió con su obligación, dándose la culpa de este choque al conductor del tranvía.

El Ministro de Hacienda, conde de Caralt, ha telegrafiado al Ayuntamiento dando el pésame por esta catástrofe.

Se sabe ya el número de víctimas a consecuencia del choque: son cinco muertos y 29 heridos.

Entre las víctimas no figura ningún mallorquín.

Por fumar en los teatros

El capitán general ha multado a varias empresas de teatros por tolerar se fumara en la sala de espectáculos.

Palou Garí

Curación de la Tos

PASTILLAS J. MIRÓ

Específoras y calmantes de la Tos. Farmacia y Laboratorio de J. Miró.—Abierta toda la noche. Colón, 22, Perejil.

Fogones, cocinas, estufas

Extra económicas para quemar SERRIN, LEÑA Y CARBÓN (Servicio de Serrin a domicilio) CASA BUADES, Colón 55, Palma

Compro a buen precio

carbonilla, molinada y polvo de carbón vegetal, cok y serrin. Ofertas a FRANCISCO SERRA, Sta. Clara, 41, Palma

Bombillas Eléctricas

desde 1'40 a 1'75 pesetas una

Casa Buades COLON 33 PALMA

Hernández, causante de la catástrofe de Binefar.

Se le ha pasado a disposición del Juzgado.

Temporal de nieve

Madrid, 6 (5'30)

La nieve en Santander

El ministro de Fomento, señor Alcalá Zamora, ha manifestado que la nieve alcanza dos metros de altura en la línea férrea de Alar a Santander.

Temporal de nieves en el Norte

El subsecretario de Gobernación, al recibir a los periodistas, nos manifestó sus temores de que el temporal de nieve intercepte en el Norte las vías férreas.

La Bolsa

Madrid, 6 (1'00)

Cotización de anteyar

Interior contado.	76'90
Amortizable 5 por 100.	96'00
Amortizable nuevo.	86'10
Banco de España.	502'00
Compañía Tabacalera.	291'00
Francos.	71'20
Libras.	19'54
Exterior.	86'85

Telegramas oficiales

Madrid, 6 (5'30)

Vuelco de un coche.—Choque de un tren y un tranvía

En el Ministerio de la Gobernación, nos han facilitado esta mañana a los periodistas los siguientes telegramas oficiales:

De Cuenca:

«El Alcalde de Oñate da cuenta de que el coche-correo de aquel pueblo volcó, resultando heridos de pronóstico reservado el primer teniente don Ángel Molina y el viajero don Vicente Galiano».

De Valencia:

«En el camino del Grao, en un paso a nivel, chocaron un tren y un tranvía, resultando una mujer herida en las piernas».

El momento político

Madrid, 6 (1'00)

Manifestaciones de García Prieto.—¿Se llegará a una fórmula?

El jefe del Gobierno, señor García Prieto, recibió ayer, como de ordinario, a los periodistas.

Este nos manifestó que el Ministro de la Guerra, tenía ligadas a la vida ministerial las reformas militares.

«Y el Gobierno—nos añadió—, que conoce parte del proyecto, seguirá esa actitud.

Creo que acerca de la parte que falta examinar se llegará también a un acuerdo.

Respecto al procedimiento espero encontrar una fórmula que armonice los deseos de todos, salvándose los prestigios del Parlamento».

Llegada de Romanones

Ha regresado a esta Corte el expresidente del Consejo, señor Conde de Romanones.

Enseguida ha celebrado una entrevista con el Ministro de Marina, señor Gimeno.

La conferencia ha durado largo tiempo.

Los créditos

Mañana, jueves, se reunirá el Consejo de Estado, al objeto de dictaminar acerca de los créditos para Correos y Telégrafos.

También se someterá a la aprobación del Consejo de Estado otro crédito de 50 millones para aumentos de sueldo a los jefes, oficiales y la parte permanente del Ejército.

Esto nada tiene que ver con las proyectadas reformas.

Lo que dice el Conde

El señor Conde de Romanones fué interrogado por los periodistas acerca del momento político.

Nos dijo que encontró al señor Gimeno, con quien había celebrado una conferencia, animado de transigir respecto de las reformas militares.

Y nos añadió: «Yo comparto con él esta actitud, siempre que se salven los prestigios del Parlamento, por los cuales los liberales tienen que velar».

El Conde se mostró reservado respecto a los términos de la fórmula.

La Prensa agitadora.—Campaña contra La Cierva

La Prensa agitadora arrecia en su campaña contra el actual Ministro de la Guerra, señor La Cierva.

A título de información recogemos las noticias que publica.

Entre otras cosas, dicen aquellos diarios: «Los amigos del señor La Cierva aseguran: Que éste se halla cada vez más seguro y resuelto a irse o implantar las reformas».

Que el Sr. La Cierva se halla compenetrado con el Ejército, como lo demuestra un telegrama que le ha dirigido desde Barcelona la Junta de los 24, «excitándole a no transigir con fórmulas».

Que el conflicto se halla planteado en estos términos: entre el Sr. La Cierva con los militares y el Sr. García Prieto con los Ministros.

Que la crisis que resulte será importantísima.

Y últimamente que el Sr. La Cierva ha conferenciado media hora con el Sr. García Prieto».

Prensa Asociada

Compañía de los Ferrocarriles de Mallorca

A partir del 8 de los corrientes, todos los lunes, miércoles y viernes, desde las nueve hasta las once, se procederá en las Oficinas del Crédito Balear, al pago del dividendo activo de veinte pesetas por Acción, acordado por la Junta General.

Palma 4 de Marzo de 1918.—Por la Compañía de los Ferrocarriles de Mallorca.—El Director Gerente, Guillermo Moragues.

Obras y opúsculos

Vida de San Alonso Rodríguez.—Ediciones a 2'50 a 0'30 y a 0'20 ptas.

Via de la Beata Catalina Thomás.—Un tomo: 1 peseta.

Contarillas d'En Jordi des Recó.—Un tomo: 2'50 ptas.

Aplec de Rondayes mallorquines.—Siete tomos. Precio por tomo: 2 ptas.

Mi Divino Tesoro. (Opúsculo).—10 céntimos ejemplar, descuento en mayores pedidos.

Manual de la Entronización del Corazón Delfico de Jesús en el Hogar. Precio: 50 céntimos.

Compendio de la Vida del Bienaventurado Ramon Lull. Precio: 50 céntimos.

Historia de Mancor. Precio: 1 pta.

Devocionari Litúrgic, 65 céntimos en rústica y 1 peseta en tela.

Novena de Ntra. Sra. del Carmen, por el R. D. Mateo Gelabert, Pbro.

Horas serias, aplec de poesías per don Bartomeu Ferrá.—50 céntimos.

Estampas del Sagrado Corazón, La Inmaculada, San José, San Antonio Abad, La Sagrada Familia y Santa Bárbara, con y sin gozos. Precios, según tamaño.

Sermón panegírico, por el Rdo. señor don José Auba.—En rústica, 1'50 ptas. y 2 en tela.

Oratorio de Ntra. Sra. de la Victoria, de Alcudia, por F. Ventayol.—En rústica 1'50 pesetas.

Gran surtido de estampas en colores

Para los pedidos dirijanse a la imprenta La Esperanza

Lonjeta, 11 y 13—PALMA—Apartado, 11

Doctor Lóbisch

Médico especialista en enfermedades de la piel. Antes, ayudante Médico y Jefe interino (durante 5 años) del ambulatorio para enfermedades de la piel, del Instituto médico clínico de la Real universidad de Munich (Alemania).

Calle Conquistador, 18

Frente al Círculo Mallorquín

Consultas de 8 a 1 y de 4 a 5.

Rayos X

Electricidad médica en todas sus formas

Rayos ultravioletas Radium

Instituto Sureda

instalación de primer orden

José Sureda Massanet

GRANDES ALMACENES "Matons,"

(Can Juanet)

Jaime II, 39 al 47-S. Bartolomé 24 al 28

RECIBIDAS GRANDES REMESAS DE ARTICULOS PROPIOS PARA CUARESMA

Sastrería para Señora, Caballero, Clero y Ejército a cargo del Ex-cortador de los Almacenes Bronzo
 Todos los días se reciben grandes remesas de artículos del país y extranjero

Línea PINILLOS

Línea de la Azopara del Sur

Para Montevideo y Buenos Aires saldrá de Barcelona el día 21 de Marzo el vapor

Valbanera

Admite carga y pasaje debiendo declarar con anticipación los señores Cargadores a los Representantes de la Compañía la carga que tengan que embarcar para reservarles la cabida necesaria.

Para más informes dirigirse a los Representantes de la Compañía Señores Planas, Pizá y C^a S. en G.

San Miguel, 29, Palma

Todas las Enfermedades de la Piel se curan



Cualquiera que sea su origen, su naturaleza y su forma, y lo mismo su antigüedad y su gravedad, el cuerpo médico ha obtenido siempre curas maravillosas aconsejando, sin restricción, el tratamiento por el

Depurativo RICHELET

poderoso específico contra todos los vicios de la sangre, enfermedades de la piel y artrismo:

Ezemas, Herpes, Caparrosa, Granos, Soriasis, Rojeces, Pícoros, Diviesos, Impétigo, Prurigo, Sicosis, Zona, Humores fríos, Escrófula, Enfermedades de la pierna, Ulceras, Lagas,

Acadafrasco acompaña un folleto ilustrado, en español, que contiene los informes necesarios referentes al tratamiento Richelet.

Depósito en todas las buenas Farmacias y Droguerías. Laboratorio L. Richelet, de Sion, 6, rue de Beffort, Bayona (Francia).

Curada en 25 días

LE FONCIER DE FRANCE ET COLONIES

Compañía Anónima de Seguros y Reaseguros

RAMO MARITIMO

Capital social: 3.000.000 de francos

Agencia General en España. Cortes, 603, Barcelona.

Agencia en Baleares: Luis Karskadez Fermonde, Conquistador, 42, Palma de Mallorca, Teléfono 81.

Sándalo Pizá

Mil Pesetas

al que presente "Cápsulas de Sándalo, mejores de las que el doctor Pizá de Barcelona y que curan más pronto y radicalmente todas las "enfermedades arizantes". Premiado con Medallas de Oro en la Exposición de Barcelona 1888 y Gran Concurso de París 1889. Veintidós años de éxito creciente. Únicas aprobadas y recomendadas por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca; varias Corporaciones Académicas y renombradas prácticas diseminadas por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca; varias Corporaciones Académicas y renombradas prácticas diseminadas por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca; varias Corporaciones Académicas y renombradas prácticas diseminadas por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca.

aciones científicas y renombradas prácticas diseminadas por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca; varias Corporaciones Académicas y renombradas prácticas diseminadas por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca; varias Corporaciones Académicas y renombradas prácticas diseminadas por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca.

¡ENFERMOS DE LOS OJOS!



OIDEO

gran producto italiano de fama mundial Victoriosamente proclamado "El mejor regenerador, vigorizador de la vista". (Uso externo, fricciones en las sienes). A los pocos días desaparece toda debilidad visual y el cansancio de los ojos, lacrimos, picor, dolores, etc., evitando las operaciones quirúrgicas. El uso de las lentes y proporcionando envidiable vista aún a los septuagenarios. No más miopes, presbítos ni vistas débiles. Pedid en seguida interesante opúsculo GRATIS a Suc. Bernardini y C^a Ferraz, 13, Madrid, o en el Centro Farmacéutico, Palma de Mallorca, calle de la Marina, 34.

EG MAR
 DE ALAMBRE ESTIRADO
 ES LA VERDADERA LÁMPARA IRROMPIBLE Y ECONOMIZADORA.
 Calidades comprobadas por hechos

A. H. G. THOMSON HOUSTON IBERICAS, A.



LA MEJOR TINTURA PROGRESIVA ES LA FLOR DE ORO

Usando esta privilegiada agua nunca tendréis canas ni seréis calvos. El cabello abundante y hermoso es el mejor atractivo de la mujer.

- La Flor de Oro

Las personas de temperamento herpético deben precisamente usar esta agua, si no quieren perjudicar su salud, y lograrán tener la cabeza sana y limpia con sólo una aplicación cada ocho días; y si á la vez desean teñir el pelo, hágase lo que dice el prospecto que acompaña á la botella. De venta: principales perfumerías y droguerías de España y Portugal.

Venta en la Droguería de Palma de Mallorca: Sra. Viuda José Jurd, Marina, 20, 22 y 24

Señora

Quiera V. una GOMA, para su lerrizador exija la marca "LUBECK", calidad de excelentes resultados fabricado a vapor, y sin injerura de ninguna clase lo cual permite hacer con él la prueba más dura. El tubo se entrega completo para un aparato en elegante caja con la marca "LUBECK", exija "LUBECK", En venta en Palma, Casa CODINA, calle Unión, 8, Palma.

Alerta! Alerta! Alerta!

Se ofrecen en esta población aguas minerales como procedentes de los manantiales VICHY CATALAN, sin serlo. Llamamos la atención de los consumidores para que no se dejen sorprender y para que se fijen bien en las botellas que les ofrezcan, puesto que las de los manantiales Vichy Catalan llevan tapones, cápsulas, preciosos y etiquetas con el nombre SOCIEDAD ANONIMA VICHY CATALAN, y por lo tanto dejan de proceder de dichos manantiales las que no los llevan.

Imp. LA ESPERANZA, Loojela, 11, Palma de Mallorca

RECUERDE USTED

Amigo DÉBIL

QUE EL

Elíxir CALLOL

FUERZA, VIGOR Y JUVENTUD

Y los Médicos le llaman el REMEDIO DE LOS DÉBILES



Interesante para los cocineros

L. F. Fabra y C^a de productos de corcho de Sagrada Família, vende a la venta "Errin de corcho" preparado para guisar sin fuego. Basta un cubito de madera de cualquier uso. Para informes en la misma fábrica, Paseo de Sagrada Família número 3 frente al Muelle. También se vende lana de corcho.

LA GUIA

Agencia de Transporte a domicilio de BARTOLOMÉ BOSCH, Sucesor de Bosch Knos. Transportes, Despachos de Aduanas, Consignaciones y Trámites. Palma, Calle HOSTALES, núm. 37

Pérdida

Por los contornos de la Catedral se perdió un rosario negro encadenado de oro, con una cruz del mismo metal. Se gratificará en 10 pesetas su devolución, calle del Mirador, núm. 3, entr. derecha.

La Estrella

Sociedad Anónima de Seguros. Se desean agentes activos e inteligentes, para Palma y Pueblos. Dirigirse a Bartolomé Miralles, Unión, 37.

Se alquila

Un primer piso de la casa número 31 de la calle de Bistrería. Informarán: Horno de la misma calle.